

Paris, le 20 septembre 2001

Madame, Monsieur,

Vous jouez un rôle déterminant dans la construction de l'Alliance.  
Comme vous le savez, l'Alliance connaît un temps fort avec l'Assemblée Mondiale de Citoyens de Lille, du 2 au 10 décembre 2001. **J'ai le grand plaisir de vous inviter à l'Assemblée de Lille.** Les dispositions pratiques à prendre pour votre voyage et votre séjour figurent en annexe 1.

### Les objectifs de l'Assemblée

Cette Assemblée poursuit quatre objectifs :

- 1) **provoquer, par son existence même, une accélération et une mise en convergence de toutes les dynamiques géoculturelles, collégiales et thématiques de l'Alliance.** Du fait de l'Assemblée, le calendrier des années 2000-2001 a harmonisé les **calendriers et les méthodes** des chantiers, collègues et groupes locaux. Grâce à cela et grâce à l'efficacité de tous les animateurs, les participants à Lille disposeront de cahiers de propositions venus du monde entier, de différents milieux et sur un grand nombre de thèmes.
- 2) **symboliser par la diversité géographique, sociale et professionnelle de ses participants, la société civile mondiale en cours de construction.** L'Assemblée crée un espace de dialogue où des milieux et des univers, qui d'habitude s'ignorent, commencent à se découvrir et à confronter leurs visions et leurs propositions. A l'opposé d'une approche médiatique qui cherche à mettre en scène des affrontements et des désaccords, l'Assemblée Mondiale organise un processus par lequel des éléments de convergence peuvent se révéler. Ce faisant, l'Assemblée Mondiale est, en soi, une contribution à l'invention de nouvelles formes de gouvernance mondiale.
- 3) **Mettre en débat un projet de charte pour un monde responsable, pluriel et solidaire.** Chaque groupe socioprofessionnel a élaboré une réflexion sur les responsabilités et les principes éthiques qui devraient être les siens face aux défis du 21<sup>ème</sup> siècle. Dans la continuité des travaux menés depuis plusieurs années, l'Assemblée travaillera sur une charte commune, brouillon d'un troisième pilier nécessaire de la vie internationale aux côtés de la Déclaration Universelle des Droits de l'Homme et de la Charte des Nations Unies.
- 4) **Identifier les axes majeurs d'une stratégie de changement pour le 21<sup>ème</sup> siècle.** De très nombreuses propositions seront soumises aux participants. Eux-mêmes sont porteurs de leur propre vision. On attend de l'Assemblée, non pas d'approuver un texte commun de stratégie mais d'identifier les grands axes de

ces stratégies, les points de convergence possibles et les grandes questions sur lesquelles le débat et la réflexion doivent se poursuivre.

### **Pourquoi des personnes ressource?**

Comme vous le savez, il ne s'agit pas avant tout d'une Assemblée d'alliés mais de créer l'occasion de mettre en débat, auprès d'un public beaucoup plus large et diversifié, les propositions élaborées dans le cadre de l'Alliance.

Nous avons longuement réfléchi avec les uns et les autres à la manière de résoudre la contradiction entre deux nécessités : d'une part les participants doivent refléter la diversité de la société mondiale ; d'autre part, il faut intégrer, lors de l'Assemblée, tout le travail mené au sein de l'Alliance depuis sept ans.

Cette contradiction a été résolue de la manière suivante :

- en associant tous les animateurs des chantiers, collègues et groupes géoculturels à l'identification et au choix des participants à l'Assemblée ;
- en invitant tous ces animateurs à l'Assemblée, avec le statut de *personne ressource* pour ceux qui ne peuvent avoir le statut de participant du fait des quotas par région du monde et par collège (la plupart des animateurs sont européens ou latino-américains et sont des universitaires ou des membres d'ONG).

### **Le rôle des personnes ressource**

Les personnes ressources participeront, bien entendu, à l'ensemble de l'Assemblée et prennent, comme les participants, l'engagement d'être présent du 2 au 10 décembre 2001. Elles auront, en outre, une fonction majeure de "mise en relation" à assumer, avant, pendant et après l'Assemblée :

- **avant** l'Assemblée en établissant des contacts avec les participants intéressés par leur collège ou leur chantier. A cette fin, nous vous transmettrons d'ici fin septembre la première liste de participants concernés par votre chantier, collège ou continent et d'ici fin octobre, la liste complémentaire. Cela vous permettra de les contacter directement ;
- **pendant** l'Assemblée en introduisant les séances par la présentation des cahiers de propositions et des chartes, en assurant les contacts avec les médias (apport de contenu, interview, mise en contact avec les participants), en étant des informateurs privilégiés des participants, en contribuant aux synthèses. Le scénario, comme vous le savez, se déroule en trois étapes : ateliers à dominante collégiale (3 et 4 décembre 2001) ; ateliers à dominante thématique (les 5, 7 et 8 décembre 2001) ; ateliers à dominante géoculturelle (le 9 décembre). Les animateurs des collèges seront particulièrement mobilisés au sein des ateliers à la première étape, les animateurs des chantiers à la deuxième et les organisateurs des Assemblées continentales à la troisième.
- **après** l'Assemblée en intégrant les apports de Lille dans les cahiers de propositions.

Enfin, vous pouvez jouer dès maintenant un rôle capital dans la préparation de la couverture médiatique de l'Assemblée en nous indiquant les journalistes auxquels envoyer les dossiers de presse en votre nom et en prenant contact vous-même avec les journalistes pour les informer de la tenue de l'Assemblée et les encourager à en suivre le déroulement, soit sur place, soit même à distance.

Amicalement.



Pierre Calame

---

**Pièces jointes :** - Fiche renseignements ; Lettre de visa.